

“ Le *Monde* annonçait hier que notre confrère de la *Minerve*, M. Géli-nas, était assez gravement malade. En apprenant la chose, le triste rédacteur de l'*Etendard* a tressauté d'aise. Dans quelques lignes aussi sottés qu'elles voudraient être méchantes, il se livre à des ricanements de fauve. Après avoir connu toutes les hontes et commis toutes les lâchetés, il ne lui restait plus qu'à s'attirer l'invincible dégoût qui s'attache à de tels actes. Voilà que c'est fait.”

“ Ainsi, M. Bélanger, le candidat banale des cantons de l'Est, et le déconfit de Sherbrooke à la dernière élection, accuse les curés de Compton de s'être vendu en bloc à l'honorable M. Pope. M. Bélanger EST L'ALLIÉ DE CŒUR ET DE VENIN DU GRAND VICAIRE TRUDEL.”

Et dans un autre article intitulé : “ Diner Beaugrand,” dans lequel on dit :

“ L'*Etendard* est opposé à ce diner. Le Grand-Vicaire joue son rôle d'hypocrite là comme ailleurs. En effet, comment croire à la sincérité de ce scandalisé, lorsqu'il embrasse M. Beaugrand depuis dix-huit mois. M. Trudel a reçu de l'amitié de M. Beaugrand depuis plus d'une année. Tout le tapage qu'il fait aujourd'hui à l'occasion du diner prouve, une fois de plus, que le Grand-Vicaire est un hypocrite et un ingrat.”

Ainsi que le tout appert à copie du dit journal produite ;

Que le sept mars mil huit cent quatre-vingt-sept, la défenderesse, dans son dit journal, le *Monde*, a accusé le demandeur de vendre son influence politique et de faire donner des places moyennant finances, par l'entrefilet suivant :

“ On dit que M. Alexis Désaulniers, le défunt candidat de l'*Etendard* dans Maskinongé, sera nommé registrateur du comté de Maskinongé. Le Grand-Vicaire (voulant désigner le demandeur, en le ridiculisant) lui A PROMIS CETTE PLACE MOYENNANT UNE CAROTTE ANNUELLE.”

Ainsi qu'il appert à copie du dit journal produite ;

Que le neuf mars mil huit cent quatre-vingt-sept, le dit journal le *Monde* a de nouveau répandu ses insultes et ses outrages sur le demandeur, en publiant ce qui suit :

Ce système d'injures et de calomnies se retrouve dans un grand nombre de numéros du dit journal, entre autres dans le numéro du 22 mars 1887, article intitulé : *Quelle en haut lieu* ; dans le numéro du 19 septembre 1882, article intitulé : *L'Etendard et le picotin* ; dans le numéro du 2 décembre 1887, article intitulé : *Vilénie* ; dans le numéro du 5 décembre 1887, article intitulé : *Il faut mourir* ; dans le numéro du 10 décembre 1887, article intitulé : *Entr'apôtres* ; dans le numéro du 14 avril 1888, article intitulé : *M Trudel et M. Mercier* ; dans le numéro du 15 mai 1888, article intitulé :